数学〔数学① (工学部)、数学② (工学部・情報科学部)〕

	[【数学	① ·	数学	2	,	どち	5	も解答
--	---	-----	-----	----	---	---	----	---	-----

次の空所を埋めよ。(配点 40)

(1)
$$x=\sqrt{7}-2$$
 とすると、 $x^2+4x ag{7}=0$ であり、
$$x^3+4x^2+6$$
 の値は $ag{4}$ である。

- (2) 初項 8, 公差 12 の等差数列 $\{a_n\}$ の一般項は $a_n=$ $\stackrel{\frown}{\bigcirc}$ であり、 $\sum_{i=1}^{10} a_k =$ $\boxed{ \text{ ヹ}}$ である。
- (3) 放物線 $y=x^2-2x-3$ の頂点の y 座標は オ であり、この放物線と x 軸で囲まれた図形の面積は カ である。
- (4) △OAB において、辺 AB を 2:1 に内分する点を P, 辺 OA の中点を Q, 線分 OP と線分 QB の交点を R とする。
 このとき、OP = 1/3 OA + キーのBであり、OR = クーのPである。

Ⅱ 【数学 ① のみ解答】

次の空所を埋めよ。(配点 30)

- (1) $\log_3 9 =$ 7 である。 また、不等式 $\log_3 (2x-1) < \log_9 (x^2-3x+3)$ をみたすx の値の範囲は 4 4 4 4 5 7 7 8 5 7
- (2) 関数 $f(x)=e^x(\sin x-\cos x)$ を機分すると、f'(x)= エ である。 $0 \le x \le \frac{\pi}{2}$ の範囲で、f(x)=0 となるのは x= オ のときであり、 f'(x)=0 となるのは x= カ のときである。

Ⅲ 【数学 ① のみ解答】

関数 $f(x)=\frac{ax^2+bx}{2x^2+1}$ について、次の問いに答えよ。 ただし、a,b は実数とする。(配点 30)

- (1) f(x) を微分せよ。
- (2) 極限値 lim f(x) を求めよ。
- (3) f(x) が x=1 において極小値 -2 をとるとき, a, b の値を求めよ。
- (4) a,b ϵ (3) で求めた値とするとき、f(x) の極大値を求めよ。

IV 【数学 ② のみ解答】

次の空所を埋めよ。(配点 30)

- (1) $a>0,\ b>0$ とする。相加平均と相乗平均の関係は $\frac{a+b}{2}\ge$ ア である。 さらに、a+b=1 とすると、ab の散大値は \boxed{A} であり、 $\frac{1}{-2}+\frac{1}{12}$ の散小値は \boxed{D} である。
- (2) 大,中,小の3個のさいころを投げるとき,出た目をそれぞれx, y, z とする。目の出方は全部で エ 通りある。 このうち,x < y < z となるのは オ 通りあり, $x + y \le z$ となるのは カ 通りある。

V 【数学 ② のみ解答】

関数 $f(x) = x^3 - ax^2$ について、次の問いに答えよ。 ただし、a > 0 とする。(配点 30)

- (1) f(x) を微分せよ。
- (2) f'(x) = 0 となる x の値を p, q とする。
 このとき、x の値が p から q まで変わるときの f(x) の平均変化率が -2 であるような a の値を求めよ。ただし、p < q とする。</p>
- (3) a を (2) で求めた値とする。曲線 y = f(x) と直線 y = kx が ちょうど 2 つの共有点をもつとき、実数 k の値をすべて求めよ。

英語(工学部・情報科学部・知的財産学部)

Japanese exports by destination region

		(in billion	s of yen)		
Region	1985		2010		
Asia	13658	(32.6%)	40098	(59.5%)	
North America	18152	(43.3%)	13860	(20.6%)	
South America	530	(1.3%)	1204	(1.8%)	
Europe	6829	(16.3%)	9385	(13.9%)	
Africa	1117	(2.7%)	1057	(1.6%)	
Oceania	1670	(4.0%)	1796	(2.7%)	
Total	41956		67400		

(based on data from Japan Statistical Yearbook 2013)

- (1) 表を参照して、次の問いに答えよ。
 - 1) 表の示す内容に合わないものを, 次の中から1つ選び, その番号をマークせよ。 1
 - 1) Total Japanese exports were higher in 2010 than in 1985.
 - ② North America was the main destination for Japanese exports in 1985 but had been replaced by Asia by 2010.
 - ③ In North America and Africa, Japanese exports were lower in 2010 than in 1985.
 - 4 In 2010, Japanese exports to Asia were four times higher than in 1985.
 - 2) 表の示す内容に合わないものを、次の中から1つ選び、その番号をマークせよ。 2
 - The percentage of exports to Asia went up from just over 30% in 1985 to nearly 60% in 2010.
 - ② The percentage of exports to North America more than halved between 1985 and 2010.
 - ③ The percentage of exports to Oceania more than doubled between 1985 and 2010.
 - 4 The percentage of exports to Europe went down by more than two percent between 1985 and 2010.

(2) 次の	$Jack$ と $Jill$ の会話について空所 3 \sim 5 に入る最も適切なものを、
次の中	からそれぞれ1つ選び,その番号をマークせよ。
Jack:	Exports from Japan have increased a lot since 1985, haven't they?
Jill:	3 But exports haven't increased to all areas. In fact, I was surprised
	to see that exports to North America have decreased considerably.
Jack:	That's right. Japan's most important trading region used to be North
	America but now it's Asia.
Jill:	Exports to Africa have fallen slightly, too. That surprises me.
Jack:	Me too. I wonder 4 Japan's main exports are.
Jill:	My guess would be mainly electronics and cars.
Jack:	5
3	① They will have.
	② They sure have.
	3 They did have.
	4 They couldn't have.
4	① if ② so ③ whether ④ what
5	① I think you would.
	② I think you need to.
	3 I think you're right.

4 I think you can.

II 次の英文は、3人の少年 Ned、Jerry、Bob のある日の出来事を描いた小説の一部である。 英文を読み、下記の設問に答えよ。(配点 20)

"Hi, Ned! What do you say to a little race?"

"I'm ready," called Ned Slade.

"How about you, Jerry?"

"Oh, I'm always ready," answered Jerry Hopkins, tossing aside the core of an apple he had been eating. "But how far is the race to be, Chunky?"

"To the oak tree," replied Bob Baker.

"Suits me," said Jerry. "All aboard!"

The three bicyclists rose from the grass where they had been resting in the shade of a big maple tree, after a trip of about five miles on their bicycles around the country outside of the village of Cresville, where they lived. Cresville was a pleasant town, not a great many miles from Boston.

The three boys were "chums, and had been ever since they had started to school together, eight years previous. There was Bob, the son of Andrew Baker, who was counted one of the wealthiest men in Cresville. His interests were varied, but were mainly in banks and banking institutions. Besides Bob there was in the family a daughter Susie. Bob was fourteen years old, and Susie two years younger, and Bob was so much inclined to stoutness that he was sometimes called "Chunky" by his chums.

Ned was the only child of Aaron Slade, owner of the largest department store in the town, and a well-off merchant. As for Jerry, he lived with his "widowed mother, and his sister Julia Hopkins, a girl whom it would do your heart good to know, she was so jolly and full of fun. The death of Mr. Hopkins, a few years previous, had left his widow with an ample income, which she devoted to the bringing up of her children. Jerry and Ned were the same age, fifteen years. All three boys were sturdy chaps, full of life and energy. They had studied, played and fought together so long that they had come to be regarded as three inseparables by the townspeople.

"Now are you fellows ready for the word?" asked Bob, steadying his wheel in a line with the other two.

"Let her go!" called Jerry.

"Sing out, Chunky!" shouted Ned.

There was a moment of suspense, and a momentary thrill over even so slight a thing as this little sprint among the three boys. Each one meant to win.

"Go!" yelled Bob.

In an instant the wheels were started off. Three boys bounded into three saddles.

Three pairs of feet began to pump the pedals desperately. A cloud of dust arose and the race was on. It was a distance of half a mile from the maple tree, where the start was made, to the oak which Bob had designated as the winning post. The road was good and hard. The wheels fairly spun along it. At first the boys were on even terms. Then Bob gradually drew away from Ned and Jerry. Seeing this, Ned *put an extra ounce or two into his pushing and he soon caught up to Bob. These two held the lead on almost a line for a few hundred feet. Suddenly there was a whirr of wheels behind them, an excited joyous shout and, with a yell, Jerry *whizzed past, and obtained such a good advantage that he kept it, until he reached the oak, where he leaped off, and cast himself down in the shade to rest.

注 *chums-友だち *widowed-未亡人の		
*put an extra ounce or two-更に体重をかけた		
*whizzedー(風を切って)走った		
(1) How old is Chunky's sister? 6		
① two ② ten ③ twelve	4	fourteen
(2) Who won the race? 7		
① Bob ② Jerry ③ Ned	(4)	Susie
(3) Which sentence is true about the race? 8		
① The race was from Cresville to Boston.		
② The race was five miles long.		
3 The race was from a maple tree to an oak tree.		
The race was a running race.		
(4) Which sentence is true about the boys? 9		
 Ned's nickname is Chunky. 		
Jerry, Ned and Bob all have sisters.		
3 Jerry, Ned and Bob are all the same age.		
4 Jerry, Ned and Bob have been friends for eight years.		
(5) Which sentence is true about the events in the race?	10	
Jerry was in front at the beginning of the race.		
② Jerry and Bob were on even terms until Ned came pas	st to	win.
3 Ned and Bob couldn't catch Jerry after he passed then	1.	
4 Bob made more effort when Ned pulled in front of him	1.	

	Aの発言に対するBの応答として最も適切なものを,下記の中からそれぞれ1つ選び,
	その番号をマークせよ。(配点 24)
(1)	A: I can't find my picture. Where is it?
	B: 11
	① It's too small. ② You like my picture.
	3 It's over there. 4 You have two pictures.
(2)	A: I'd like to make an appointment to see her.
	B: 12
	① There is plenty of disappointment to go around these days.
	② How about buying an appointment book?
	3 A committee was appointed to consider the plans.
	4 How about eleven o'clock on Wednesday?
(3)	A: Jim doesn't want to come.
	B: 13
	She came two years ago.
	② You were wanted on the phone.
	3 I came first in the 10-mile race.
	Well, then, let's go on our own.
(4)	A: Is the station on this street?
	B: 14
	(1) Yes. You will see me. (2) Yes. You can't miss it.
	3 No. You don't like it. 4 No. You won't look for it.
(5)	A: She doesn't feel well today.
	B: 15
	① That's too bad. ② No, thank you.
(0)	3 No, I don't. 4 It's mine.
(6)	A: How's his schedule for tomorrow?

- B: 16
 - 1 Let him watch. Oh, he's convenient tomorrow.
 - 2 Let him do. Oh, he's convenient tomorrow.
 - 3 Let me see. Oh, he's available tomorrow.
 - 4 Let me see. Oh, I'm free tomorrow.

|V | 次の英文は、CES (国際家電ショー) で発表された3つの新製品について書かれた記事 である。英文を読み、下記の設問に答えよ。(配点 31)

Wearable Camera

One of the most talked-about 17 was a new wearable video camera. By clipping the camera onto its attachment, users can literally wear the camera at eye level, and control the recording functions via a hand-held controller, 18 can be worn on an arm-strap. The camera can also be worn on a helmet or backpack using the optional attachment. The wearable camera also is waterproof up to 1.5 meters, making it a very handy action camera. Other features include automatic shot-leveling capability, to give some perspective to your ski trip, and the Wind Cut function, so people can hear what you're screaming while skydiving. The camera records in full "HD quality, and has Wi-Fi connectivity, making it easy to stream, upload or control remotely when linked to a smartphone or tablet. The battery lasts 140 minutes on a single charge when recording in HD. It will go 19 sale in March for \$299.

注 *HD - High Definition 高解像度

Bottle-Shaped Take-Anywhere Speaker

This next product won Best in Show at CES and is a clever way to listen to music while riding your bike. The bottle-shaped take-anywhere speaker can be neatly slipped into your bicycle's bottle cage. It works as both a wireless speaker and a hands-free phone system that links to your device. While it is "rugged"—being splash-proof and with a dust-protective screen—it doesn't speaker provides high-quality sound to you and those around you, raising the question of whether this device would bother the people you ride by. A single charge of the "lithium battery will last 10 hours. It is available through the manufacturer's website and retails for \$149.99. Due to high demand, it is currently out of stock, but you can sign up for notification of the next shipment through the website.

注 *lithium batterv リチウム電池

Smart Watch

This last product is a smart watch with an e-paper face that links to your iPhone or Android. The watch is highly customizable, starting with the selection and download of your watch face design, and choosing your strap color. It also has its own "app store which developers are free 20 new apps for. Some existing apps include the bike-computer app and a running app.

However, the key benefit of this watch is its ability to link to your phone, giving you vibrating notification of text messages, incoming calls, email, Twitter and Facebook activity, which may be convenient when your hands are full or your phone is somewhere in your bag. Linking to your phone also \(\begin{array}{c} \text{also} & \text{2} & \text{allows} & \text{3} & \text{ot} & \text{the watch} & \text{5} & \text{work} \) a remote control when you have synced to a stereo system. It also has its own "accelerometer, and \(\text{21} & \text{your phone's "GPS. The battery lasts seven days on a single charge. \)

The watch is now going into production after a very successful campaign.

There are five color options for the face frame: black, white, red, orange, and
gray. Pre-orders can be made online and it will set you back \$150.

注 *app(s) — application(s) *accelerometer 加速度計

*GPS 全地球測位システム

Editor's Rating

	Camera	Speaker	Watch
Design	★★★★☆ 4	***** å å 3	★★★★☆ 4
Portability	***** 5	★★★★ ☆ 4	★★★★ ☆ 4
Battery	***** 3	★★★★ ☆ 4	***** 5
Price	★★★★☆ 4	★★☆☆☆ 2	***** 5

Editor's comment:

The smart watch is the best buy of the three. The face is not too big but not too small, so it is comfortable to read emails and text messages. You can choose your favorite face design. One of the major features is the long life battery. Also the watch is not so expensive. We strongly recommend it.

⁽Three gadgets from CES that you can take on the road, by Jess Mantell, The Japan Times, February 13, 2013)

(1) 空所 17	~ 21	ĸ,	(る最も適切な	60	を,次の中から	それ	ぞれ1つ選び,
その番号をマ	ークせよ。						
17 ①	products	2	produces	3	productions	4	producers
18 ①	who	2	which	(3)	whose	4	what
19 ①	with	2	to	3	by	4	on
20 ①	create	2	creating	3	to create	4	created
21 ①	use	2	uses	3	to use	4	using
(2) 下線部 <u>shot</u>	の意味に最も近い	78	のを選び、その	番号	をマークせよ。		22
1 The hun	ter took a shot	at a	a bear.				
② He made	a great shot o	n g	oal.				
3 The poli	ce officer is a go	boc	shot.				
4 He got a	a good shot of h	is p	et dog.				
(3) 下線部 <u>rug</u> g	ged の表す内容と	して	最も適切なもの	を選	び、その番号を	~-	クせよ。
23							
① スピーカ	- の表面には凹凸	(#	3うとつ) がある	5			
② 水しぶき	やほこりに対して	強い	,				
③ 自転車の	運転中に落として	も垣	臭れないくらい丈	きた	Ē		
④ 無線通信	が安定している						
(4) 下線部 <u>out</u>	of stock の意味と	に	て最も適切なもの	りをi	麗び,その番号?	£マ.	ークせよ。
24							
① out of or	der		2 out of dat	te			
3 sold out			4 knocked o	out			
(5) 下線部 {①	as 2 allows	(3	to 4 the	wat	ch 5 work	の()~⑤を並べ替え
て英文を完成	し、3番目にくる	60	の番号をマーク	せ。	. 25		
(6) 本文の内容	と合うものを、次	(の月	コから3つ選び,	その)番号をマークセ	Ł£,	ただし, 解答の
順序は問わな	V ¹ ₀ 26	2	7 28				
1) The wea	rable camera is	not	designed to k	eep	water out.		
② The wea	rable camera en	able	es you to take	a v	ideo of what y	ou s	ee.
3 The sour	nd quality of the	e sp	eaker does not	see	m to be great		
4 The wire	eless speaker is	use	ful for listenin	g to	music while r	idin	g a bike.
5 There as	e no color optio	ns f	or the watch s	straj).		
6 The wat	ch costs as muc	h as	s the wearable	car	nera.		
7 The wat	ch can run a we	eek	on a single ch	arge	h.		
8 The edit	or strongly reco	mme	ends buying al	l th	ree items.		

国語 (知的財産学部)

▼ 次の文章を読んで、後の問い(聞1~8)に答えよ。(配点 3)

「○○先生!」という挨拶

会って、すれちがいざまに、北京の大学で、こんな場面を見たことがあります。ある朝、中国人の学生が日本人の先生に出

[OO架生-I

その留学生はそのまま速足で行ってしまい、○○先生はほかんと学生の後ろ姿を見送っていました。と声をかけました。その日本人の先生は、何か用事かな、という感じで立ち止まりました。しかし、

で、この先生は、自分が呼び止められたと思ったのでしょう。 しかし、日本では、相手の名前を呼ぶのは、たいてい何か用事があって呼びかけるときです。それう鉄形もあるのです。中国人の学生はたぶんこの挨拶のつもりで「〇〇先生」と言ったのでしょう。ここには 甲 があります。中国では、出会ったときに相手の分前を呼ぶとい

会いの教務や基本は、相手のことを気張って、声をみけるということにあります。 するというのもわかる気がします。 検診音楽の ―― 」は、言語によって遠っていますが、出に、食事をしたかどうかということは人間にとってとても大切なことでですから、てきることを表明とことになるのです。 みっても同じようなことがあるそうです。 確かにことがあります。 ものの人、日本ではそんな検察はふつうしませんが、ご飯を食べたかどうかを関性性をあるたらまりすが、中国では、「ご飯を食べたか」と言うことが終終のように言われる

「どちらへお出かけですか」が失礼になる?

トネチションで確認するような言い方をすると気でしょう。 か」を本当に関うたくて確認しているわけではありません(例えば、「ね」を極端に高く言うイン 株形的な声かけをすることがあわます。この旅游は、決して、「暑いかどうか」「いいおだ気かどう考えてみると、日本語でも、よく出会ったとさに、「暑いですね」「いいお天気ですね」のような

人だり「ご飯を食べたか」と聞いたりすることでも疾疹になるのです。 とにすぎません。従って、「やあ」のような声かけだけでも、十分終疹になるし、相手の名前を呼重点があるということによります。つまり、お天気のことなどが共通の話題になりやすいというここれは、挨拶では、「声をかけ合うことで親しくなったり親しさを維持したりする」という点に

ために、例えば道で出会った知り合いに、あったものに、例えば道で出会った知り合いた。日本語では、相手のことに関心があるということを示す。日本語では、相手のことに関心があるということを示す

どちらくな田かけですから

などと言うことがあります。しかし、アメリカ人に同じように、

"Where are you going?"

(どうしても聞きたいなら、疑問両で聞くよりも例を出して「どこそこへ行くのですか?」という題なのに、立ち入ったことを答えるように、いきなり要求されるように思われるからだそうですなどといきなり聞くとかなりぶしつけな質問に聞こえるそうです。どこへ行こうとそれは本人の問

ています。明含方のほうがいいそうです)。文化によって、話題にすることとしないこととがいろいろに違っ

と場合になるそのでむすかしいところですらの発信はなったものできるのでむすらいところですらの発信にはびったりなのですが、とこまで立ちるから、とこまない場合もあることよう。 疑問文による挨拶は、会話が交わされることになる点で、出会いになったりします。 じかし、そういう場合に、例えば「水虫なんです」のようなことなる結構であませんが、 多う少し路み込んで、例えば「およっと網路まで」など言うないのない。 親気に関するいろいろならないまないます。 すると「どうしんかは、親気に関するいろいるな話題となるませんが、する少し路み込んで、例えば、「ちょっと海路まで」などと言うない。 利は納取るで、いい、日本語でも同じようなことでは、「いち、日本語でも同じようなことでは、「いち、日本語でも同じようなことでは、「とうない。

「こんにちは」はなぜ家族に言わない?

では、具体的に、出会いの挨拶から考えていきましょう。

などです。 通に共通の諸盟になるからでしょう。「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」「おやすみなさい」 出会いの旅游はだいたい時間で決まっています。いつごろの時間であるかということが、最も普

パリエーションがあります。 は気う時などでも、学生どうしで「おはよう」を使うこともあります。挨拶の言楽にもいろいろな同いいね」と声をかけ合うところから来ているのかもしれません。それがカクナョウして、学校でるときなどでも、「おはよう」が思でも吹りを見れたいるようです。 仕事に入る時間についてませりでは時間がわからないからからしたません。 また、最近では、飲食関係のアルバイトに入の時間になったと呼ばないないからなりませます。 しかし、表確算ではいっても「おはよう」を使うそうで、お互いに「早いことだ」というそうに表をかけ合うととがごのははよう。「おはよう」ですが、お互いに「早いことものは、おり、おり、おはよう。「ははよう」というだけ、おいまない。

わ一などとは唐舎いです。 もので、「今日+は」「今晩+は」という形になっています。ですから、「こんにもわ」「こんばんついでながら、「こんにもは」「こんばんは」は、いずれも「今日」「今晩」のことを話題にする

これらの後帯変見なのだと言っていいでしょう。 る表現だと言えます。 すなわち、神に具体的な内容のある声かけをしなくてもいいようにするのが、 どうでしょうか。これらの検提は、ほかに言うことがなくても「今日」「今晩」のことを語思にすが。。 もし家族と外で出会ったら、もう少し具体的なことでかけるするように思われるのですが、 る家族にはあつうはあまり言うます。 (そういう) まははいてはないでしょうにははないでしょうにはは、いっとははは、いっと、雑誌をときない。 とし、いいとは、いっと、雑に暮らしていたは、「こくはなは、いつも一緒にいて当然という相手、明えば、いつも一緒に暮らしていれば、「これは、いつも」

した表現のほうをよく使うように思われます。 集修の表現の異には、単なる出会いや初れという出いためでしょう。 代わりに、「行ってきます」「お得りなさい」のように、『オブクする場所を中心にまた、「さようなら」 もあまり家族には言わないようですが、これは「別れる」という意識がな

米事だけではなく、「キンク」に関する = もあると言えます。

ト。 際に、「ただいま」というべきか「こんにちは」がいいのか、どう挨拶を返すかで迷う時がありまかし言いにくいようです。 似自身、仕事権りに近所の方が「お帰りなさい」と挨拶をしてくださるちなみに、「ただいま」は文末の形ではないので、丁季語がなく、逆に家族や仲間うら以外には

れると、飲などはちょっと連和客を感じます。中の一二郎が過ぎたけれどもまだ寝ていないというときの挨拶で、「おはようございます」と言わて、その後に、朝である(早い時間である)、と声をかけ合うものだからでしょう。そのため、彼『二礼に対して、「おはよう』は、家族でも言います。 おそらく、いったん睡眠という断絶があっ

うきとくななするな疾物が含ささいいですね。 な交わすことが選手しいわけです。 終粉をする相手はもちろん、挨拶をする本人も、気持ちがうきと見て、知識を合わすけりがしっかりした終拶となりますし、できればにこやかに明るい声で挨拶はよくしましょう」とよく定生から言われた覚えがありますが、大きな声で挨拶して相手にきらんと声が、ことだと言えます。そうすることはななが多りますが、大きな声で挨拶して相手にきらんと声が、たまかけ合う。 ちょうじょ 表述言葉は人間関係をハンエイして、様々な使い方のトラー大きな声で大切なことをようた。 はいうこうしょう 終終言葉は人間関係をハンエイして、様々な使い方の「トクイクをもっています。特ななならいようない。

お店に入ってなぜ「すみません」?

われています。もろろん、自分が電話に出るときにも使います。 移言業になったもので、英語の電話にでるときの"Hello."に対応して使われるようになったと言 どで使われますが、声をかけてあなたに「申す」(言う)という言葉から来た「申し、申し」が終り出会いの挨拶とよく似ていて少し違うのが、呼びかけの挨拶です。「もしもし」は、主に電話な

ぶ時には「すみません」のような別の言葉を使うほうが登進です。 という置き換えをしていたからでしょう。電話ではこの際き換えは正しいのですが、お店で人冬呼が、お店に入って入冬呼ぶときに、「もしもし!」と言っていたぞうです。"Hello."=「もしもし」と使っていかうようようない人」を使うことが多いようです。聞いた話ですが、アメリカの朱でまだ日本語に慣れていない人」、多つう、相手と目分が同じ場所や近いところにいて呼びかけをする場合には、「すみませ

もちろん、本当に難っているわけではありません。考えてみると、これもおもしているわけではありません。 「すみません」 は謝る時に使われる言葉だからです。

店に来た客(店の人を呼んで)「すみませーん」

店の人(奥から出て来て)「いえいえ、なあに。かまいませんよー

ますし、インドネシアでは「ベルミン」「Permisi")という「部しをもとめる」という言葉が使さるとなる。ないっちな気で、同じを想定と言えます。 英語でも"研究とららな表現を使うことがありますが、これも、阿年の領域に入って多少なりとも用きを概むしゃまます。ななな話はないからです。 相手の家に入るときなどは「大礼しまこんな会話はないからです。では、なぜ「すみません」なのか。相手に呼びかけるとき、相手の

ト鍵をこと自体が関わるに表現になって となれたです。	
このように、挨拶をする時は人間関係もパイリョする必要があります。声をかけ合	うことは大切
なことですが、自分の用事でこちら側から声をかける場合には、わざわざ相手の注意	で引きつける
点で、相手を煩わせてしまうという側面もあるのです。	
(株田卓蔵『ロミュニケーショ)	/の日本語』)
間1 傍線部a-oのカタカナを漢字に直せ。カタカナの後に示した選択肢のうちから	り、最も適当
なものを、それぞれ一つずつ選べ。ただし、a-oそれぞれについて完答しなけら	れば加点しな
3。 離物 作	
a カクチョウ	
カク (①各)②拡 ③隔 ⑤格 ⑤確 ⑥核 ⑦角	-
チョウ ①長 ②骸 ③脹 ④張 ⑤超 ⑥朝 ⑦調	2
□ キンク	
キ ①記 ②既 ③起 ④企 ⑤牾 ⑥希 ⑦基	m
ゾク ①族 ②属 ③続 ④俗 ⑤賊	4
o <>>H←	
ハン ①半 ②犯 ③反 ④判 ⑤販 ⑥班 ⑦繁	r2
エイ ①英 ②鋭 ③衛 ④影 ⑤映 ⑥菅 ⑦栄	9
b マケナイ	
トク ①特 ②得 ③徳 ④瞥 ⑤篤 ⑥匿 ⑦読	7
セイ ①牲 ②制 ③性 ④勢 ⑤征 ⑥世 ⑦政	00
八ィ ①廃 ②配 ③排 ④拝 ⑤背 ⑥敗 ⑦霊	6
リョ ①族 ②咳 ③癒 ④侶 ⑤呂	92
- 4 -	

人には領域がありますが、その領域へ入ったり、その人の注意を引きつけたりすることは、その 人を煩わせることでもあると言えます。このように、相手の領域に出入りをする場合、それについ

われています。

て謝ること自体が呼びかけ表現になっているわけです。

間2 空欄 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――
」し顔人。 露物静心点 🔼 。
① 中国人学生による日本人教師への敬意
② 社会的立場を超えた相互認識のすれ違い
◎ 言葉の違いとはまったく関係しない民族意識の差
文化の違いを超えた意思疎通
⑤ 言葉の違いによる小さな誤解
問3 空欄 こくろ文として最も適当なものを、次の①1⑤のうちから、
○ 観人。 廃 物 軸 ゆ 共 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2
◎ 家族に言える挨拶と言えない挨拶がある
◎ 家族の間では、「別れ」という意識がない
◎ 特に具体的な内容のある声かけをしなくてもいい
◎ できるだけ具体的なことで声かけをする
◎ 「こんにちは」が「今日+は」 という形になっている
で、たんがん 1 0 1 0 1847 9 1945 19 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
つ、小だかだ」したり韻く。罪称権のは € . 4 . 2 .
1 ① 印語 ② 紫栗 ⑤ 田寺 ④ 繁亜 ⑥ 繁栄
1 3 会 報題 ② 報題 ② 報題 ② 1
□ □ 意識 ② 預数 ⑤ 確認 Φ 指題 ⑥ 兇線 ▼ 4.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1.1
- 一 く 支部 (令女) 研部 (書馬 (神楽)

- ②~⑥のうちから、一つ選べ。解答番号は [2]。 『問句 ・俗縁記▲「もっとも、注意すべきこともります」の説明として最も適当なものを、次の問ち ・俗縁記▲「もっとも、注意すべきことものます」の説明として最も適当なものを、次の
 - 診言葉を交わすことは、挨拶の手法として不適切であるということ。○ 日本語や英語といった言語を問わず、相手のことに特に関心があるわけでもない場合に挟
 - よっては民兄りに不適切な表現として将来される可能生びあるということ。③ 自国語における挨拶表現をそのまま他の言語に翻訳するような彩で発話した場合、文化に
 - 示すことは、立ち入ったことを直接的に尋ねる行為にあたり失礼になるということ。 ③ いかなる場合であっても、アメリカ人に対して疑問詞を使った表現で相手に対する関心を
 - こと。 的な表現を避け、「どこそこへ行くのですか」といったような表現を使うべきであるという 日本語でも英語でも、相手に対して立ち入った質問をすることは失礼にあたるので、直接
 - きでまないということ。 合もあり得るため、病院へ行こうとしていることが予想される時には直接的な質問をするべ ⑤ アメリカ人に対しては、例えば「水虫なんです」のようなことをいちいち答えたくない場
 - だ内容の挨拶表現は不適切であるということ。 踏み込んだ挨拶がほとんどの場合可能であるのに対して、英語では逆に多くの場合踏み込ん傷 日本語と英語では次法のしくみもその背景にある文化も異なり、日本語では知手の行為に
- 当なものを、次の①~⑤のうちから、一つ選べ。解答番号は ┗┗ 。 像線部m「これに対して、「おはよう」は、家族でも言います」の理由の説明として最も適

 - けれどもまだ接ていないというときの挨拶として用いられるため。②「こんぱんは」「こんにちは」と異なり、「おはよう」という表現は夜中の一二時が過ぎた
 - たら。 ○ 「おはよう」という表現は、「こんぱんは、「こんだんは、とった人別れたという意識が動いている。 「おはよう」という表現は、「こんぱんは」「こんにちは」と異なり、たどえ家族という近
 - 「おはよう」という意識が働きにくいため。④ 「おはよう」という表現は、「こんばんは」「こんにちは」と異なり、時間的な断絶がなく、
 - れるため。「おり表現は時間帯の早さを表しているという点でより具体的であると考えら⑤「ごんにちは」「こんぱんは」という表現は具体的な内容のある声かけとは言い離いが、

- 最も適当なものを、次の①・⑤のうちから、一つ遠々。解答番号は 【2】。 「2】。 像線部 ○「出会いの挨拶とよく似ていて少し違うのが、呼びかけの挨拶です」の説明として
 - に対して生食を引きつけるという点で出会いの挨拶とは少し違う。

 ③ 呼びかけの挨拶は、時間帯によって表現の仕方が異なるという点でよく似ているが、相手
 - と出会いの挨拶とは相手に対する言語や文化の違いを考えなくてもよいという類似点がある。⑤ 出会いの挨拶が入間関係を把握しなければならないという違いはあるが、呼びかけの挨拶
 - ていなければならない点で異なる。 びかけの疾秽も共通しているが、呼びかけの疾疹は相手の邪魔をしているという認識をもっ ⑤ 話し手と聞き手との人間関係を十分把握しないといけないという点では出会いの嫉秽も呼
 - 言葉から来た「申し、申し、が疾跡言葉に変化したという点で異なる。 内容には触れないという点で共通しているが、声をかけてあなたに「申す」(言う)という ● 呼びかけの挨拶は、出会いの挨拶と同様に「どうらへお出かけですか」などの踏み込んだ
 - を煩わせないかどうか気配りが必要であるという点で異なる。いう点では去通しているが、呼びかけの挨拶の場合は消罪の表現を使うことで、むしろ相手⑤ 話し手と聞き子との人間関係を十分に把握しなければぶしつけに聞こえる可能性があると
- 問8 本文の内容に合致するものを、次の①~⑤のうちから、一つ選べ。解答番号は 図 。
 - ないということも考えなければならない。
 ③ 相手との人間関係を損なう危険性を考えるのであれば、危険を冒して挨拶をするべきでは
 - があることとは、木米は矛盾していると言える。 ② 相手を気遣って挨拶するということと、挨拶をして相手にぶしつけであると思われる恐れ
 - が適切であるかどうかを考えるべきである。⑤ にこやかに明るい声で挟拶を交わすことが最も重要であり、その次に相手に対する気違い
 - ◆ 相手のことを気違い、その際には相手の文化や状況を十分考えなければならない。◆ 相手のことを気違い、はっきりと伝わるような形で伝えるのが挨拶という行為の最も重要
 - ◇ おでかけですか」とたずねるときなどは文化ごとの差異に十分注意しなければならない。● 世界には共通した挨拶表現があるが、出会ったときに相手の名前を呼ぶときや、「どちら

悪医順のなわばりに匹敵する心理的なショウへきを同性間につくることに成功したと言える。 ペア社会は霊長類ではむしろまれである。それは、なわばりを購えるには比較的狭い空間に豊富

るこま、高要な生会技術を要するのである。それが人間だけに可能だったとすれば、人間の文化は

夫が不可欠である。すスやメスが複数の異性と交渉をもち始めたら、たちまちペアは崩壊してしま う。そこで、耳いに司性の仲間とは強く反発し、なわばりを構えて距離を置くことで複数の異性と 接触する機会を減じているのである。人間以外の霊見類では、複数の同性、異性が共存する中でべ アを維持する社会は存在しない。なわばりをもたずに特定の雌雄が長期間にわたってペアを維持す

、ペアという社会構造を維持するためには、なわばりという空間的にすみ分ける工

ここで重要なことは、夜行生の原数類なちはすべて単独か、オスとメスー類ずつのベアで暮らし **へいることはいっことのセットともの本は雑種が大きなが然わらない。** まとんど同じ身体能力をもつている。単独生性をするサルはそれがれがなわばりを購え、粗手がす スであろうとメスであろうと自分のなわばりへの侵入を許さない。交尾期になると異性の相手にだ け許容性を含めて交尾ペアができる。しかし、交尾期が終わると雌雄ともにふたたび単独生活にも

人間は現在地球上に生息する約三〇〇種からなる霊長類の一員である。その最も古い祖先は今か ら約六五○○万年前に、ネズミのような小さな体をして木の上で虫を食べて暮らしていた。夜行性 で現態よりも要能や腹部が発塞していたと考えられている。この阻抗と同じような生活をしている

どる。メスはその後、妊娠と出産を経て、狡乳期間中は子どもと過ごすが、子どもが乳離れをする 1また事団生をするようになる。単田生育者の社会は、成熟した中間とは失して一緒に難らさな

カリルグ、いちのど無報和招給と中に編纂題がなるへのが 事 有ら続きめのがでめ。 長類の原型に近いと言われるツバイがそのよい例だ。同性間の反発関係は強いが、異性の相手に対 しては警戒心を解いて一緒に行動することがある。 異性の指がつきがコウジョウ的になったものが ペアだが、単独生告とペアの中間の社会は東策額に限らず、ナキウサギなど他の哺乳類社会にも見

わばりや遊動域をもつ傾向がある。しかも、メスどうしの遊動域は重ならないが、オスどうし、醋 確期の差的或ま大きくチョウフクする。進化之の早い災路で、オスはメスより去く同性や異性とけ

さて、ペア社会でもオスとメスの体の大きさに差はない。夜行性の原義類ばかりでなく、規覚の 発達した昼行性の真緻類にもペア型の社会が見られるが、みな一様にオスとメスは同じような体を していて生殖器を見なければ雌雄を判別することがむずかしい。こういった社会に生きていれば、 オスであろうとメスであろうと交易と子育で以外は性差のない生活を送ることができると考えられ

性性が高くなった種では、オスがメスより大きいな

□ 欠の文章を読んで、後の問い(閏−−−~)に答えよ。(配点 32) ペア生活の条件

サルは東蔵類と呼ばれ、今でもアジアやアフリカの執着林に生息している。

いという原則のもとに表り立っているのである。

のなる。 たが、いのみやに歌和題の

on.

き合う生質を身につけたと思われるのである。

最高な解解性性なおしている。 なわばりは維持できずべても開始してしまう。このため、ペア社会をつくる霊長頭はすべて食物の発酵に二頭とやがで生まれる子どもが簡直して食べられらればの食物が保証されていなければ、 な食物が得られる環境条件が必要だったからだ。二頭で防衛できるなわばりはそうない。 守れ

なぜ ア 生活が進化したか

は体を大きくしてほの世帯で身上の支配者となったのである。体を大きくしてものは、果実という師ってもない高質な栄養調を力がものにできる。そこで、霊長周年に空を飛べる代わりに体を重くできないというハンディを背負っている。鳥に角けないぐらいた突を食べるだけだが、雲長期は木に弦ってはるか上の利温は、到途できる。 場上別りを見は、大気を食べるだけだが、寒兵期は木に縁つではるか上の利温は、到途できるは、まないの連出を試みたのだろう。果実は熱智林の樹冠部に豊富に実っている。 哺乳期の多くは帯下しを好かのが特徴である。おそらく霊気関はは実を食べるようになって、鳥に独占されていた昼の世後の祖になると、このような社会が見られる。 夜行性の種になると、このような社会が見られる。夜行性の種にはなると、このような社会をは、有いは、

おかげで、明るい母の世界でも気かしておいしい果実を探せるようになったというひけだ。 田所が外徴をサッチしてとおるので危険から逃れる可能性も高くなる。 楽田生活をするようになった 国際であるより複数でいるほうが、捕食者に自分が狙われる確単は小さくなる。 しから、複数の中にで、実践食気は行性の寒長期の多くは複数の仲間でまとまってする。 古なないで、なならたと考えられる。 上に食物をオッシュすることが必要だし、すばやく動けないのが外散からも手もようなないで外徴ならも非れれやするななが増加する。 とっては集実が不足し、広い竜間を探し目らなければらない。 ごのたの採食や移動に集や予時間しなときは失くない。 このたの採食や移動になるすればらなならない。 このたの採食や移動になるする。 しかし、ここで大きななの食物が変更しなる。 果実はいくとは、果実はいうも生っているわけではない。 来頭にした。 体を大きくすればけら多くの食物が必要となる。果実

単態複雑、健鶏又方が許し合えば複態複雑となる。質は大きく分かれることになった。 オスたちだけなら三の際、オスとメスのどららが との無分を許したかという違いによって、社会の性との際、オスとメスのどららが

ケ かののを施はすべの仕事

食者から身を守るために大きなすろを再の必要がなかったのだろう。メスガオスより接位な複雑複質が合うといに注きないたのだろう。メスガオスより接位な複雑複類が登むとはいたのだろうと考えられている。 ■ 」、マグガスカルではメスが細層が登化した場所であり、気楽顔が生息していない。強力な浦食者がいなかったために原葉はような、スが複位な見が進化したのか、よくわかってはいない。マガガカル高は唯一是行性殊似を与索国で暮らし、メスのほうがオスより大きく、社会的にも健じな態度を示す。なぜこのなっかが大より大きく、社会的にも健康を与べたない時代を呼ば、なぜにない。例外はマグガスのは手が大きい。例外はマグガスの人の意味を対し、対性機関側のないのは多なない。例外はマグガスの人の意味を対し、対性機関側のなどのは多なない。例外は、ないないのであれる。例がは、ないないのであれる。例外は、ないないなどのであれる。

塞長頼には増売たらない。 你である。オスの代わりにメスがこのような眼間能力を身につけたり、派手な外見をしている種はは外敵の注意を自分に引きつけ、見せかけだけでなく外敵と実際に関う能力をオスが発達させた結 ウータン)、背中の毛が白くなったり(ゴリラ)、メスにはない派手な特徴を身につけている。これ もも、マントのようなんでがみそらったり(マントロン)、頃に目立つ内壁が発達したり(オラントのからかが、大力をはようがあるよう。ないは、大力にはなったが、大力は長くて残いた歯を、体が大きいだけでなく、オスは長くて残いた歯を

(山極寿一『オトコの進化論』)

聖-	_	存業部	a a	のカター	尺小松井	医学にも	画本。 +	スケヤー	ての後:	71ドン4	/ 選択肢	のうちか	ら、最も適当	П
	456	~ 6 461	、それの	とれ 1 に	740	更く。 4	にだし、	a~	o % ₹ %	てれにつ) S P ()K	答しなけ	れば加点した	6
			細心せ			8 8								
	_				, ட	.,								
	æ	u e	2 11 4											
		пъ	⊕#	② 北	@%K		@#4	@N	© III	@J#F			19	1
				0 444	944	346	-	- KI	-	W NE				1
		0 m =	O 111	04-	- m		0.45	-	~ ***					
		97 ID 47	⊕#	Ø:	@#	(4) H	(6) 聚	@#	の種	∞ 潘			20	
	q	4 m	ウンク											
		₩ m ₽	⊕閥	⊗ ⊯	®₩	⊕ #	@ <u>#</u>	⊚#	②徴	®₩			21	
		24	⊕쬻	◎距		⊕複	(G)	@#	②版	® ≮			52	1
														,
	0	"> т.	N/4											
			⊕衛	@ ##	@ HP	○84	@ \$##	- W	- w	⊕#0			_ m	1
		92 m 47	-	(W) 155	(m) #20	(4) E	(E) (E)	@#	の節	@ #			23	
		くナ	田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田	◎ 禁		●劉	#0						24	
	р	和 > ,	24											
		カシ	⊕#	©₩	圆鞍	● 鞋	多数	<u>@</u>	©\$	∞₹			52	l
													-	•
		W H	⊕類	@#	@¥	⊕\f	(S) 新	@#	の味				56	ı
									- M				- (4	ı
	9	中シュ												
				~~	~ W		- va							1
		Ŧ.,	₩	(2) 草	(m) ##	4.0	(A)						27	
		+	⊕ #	②型	@#	④類	@#	@;!!					78	
2四四		い 産	н	_ ~ [Ħ	1.	1人るま	日ムした	高る流	関当なっ	P 6 46'	%e⊝~	® 6 √ かか	
	0	101	うつ遊べ	° 44.	7, 巨 1	温中な	東し	か使え	35° 8	逐	н	の群谷省	p# 8	,
	8H.	E	H	の群気	さる単句	38	7 (8	腰	Ħ	- E 開	を発する	E	٥	
							_	_						
	<u>_</u>	J&.	ه د	0 34	26.49	(m)	0#4			2012	(0)	おそで~		
	\sim	- 12			5.4		7-110-20		> 74º	C to be	(u)	10.60		

当なものを、次の①~⑥のうちから、一つ進べ。解答番号は 【放】。 問3 傍線器▲「体を大きくして昼の世界で街上の支配者となったのである」の説明として最も適
◎ 木に登ることではるか彼方までを支配できるようになったこと。
◎ 体を重くすることで馬などを支配できる能力を手に入れたこと。
◎ 鳥に負けないぐらいの体を作るための消化力を手に入れたこと。
母 体を大きくすることで果実という高質な栄養源を獲得したこと。
⑤ 樹上の果実を手に入れるために木に登る能力を手に入れたこと。
◎ 昼の世界では体の大きいことが支配者の条件であるということ。
解答番号は <u> </u>
① 灰発 ② 接触 ③ 闘争 ④ 許谷 ⑤ 融合 ⑥ 飲好
解答書号は $\overline{\mathbf{Z}}$ 。 \mathbf{E} 。 \mathbf{D} に入る語として載り返述なるのを、次の①(\mathbf{D} のううもから、一つ選べ。
① 同性 《② 異性 ③ 同性 ⑤ 人類 ⑤ 動物 ⑥ 生物
解答書号は
○ 闘争 ② 融合 ⑤ 個人 ④ 社会 ⑤ 集団 ⑥ 敵対
ら、それぞれ一つずつ選べ。解答書号は 8 ・
P ⑤ 紫田 ② 単類 ③ 社会 ④ 個人 ⑤ 昼行性 ⑥ 夜行性
← 同性 ② 異性 ③ 両性 ④ 人類 ⑤ 外徴 ⑥ 自然 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○